
討論文件  中西區交運會文件第 18/2016 號

金鐘道電車專線軌道綠化事宜  

背景：

電車軌道鋪上草坪對香港來說是一種新穎的綠化計劃，既可善用空間

進行綠化，也能為都市帶來一幅怡人的風景。歐洲的一些城市早已設有綠

化的電車 軌道， 而 近在亞洲 的日本 同 樣有電車 行駛於 草 坪軌道上 (見 附

圖 )。當局可否參考海外經驗，於中區的電車專線軌道如金鐘道電車軌道

鋪上草坪﹖  

問題：

1. 政府當局過往有否就類似的建議進行研究﹖如有，可否向本會詳細介

紹建議，及建議為何最終被擱置﹖

2. 若可於電車專線軌道上鋪草，則相關工程及日後維修保養可否由電車

公司負責？政府可否為電車公司提供資金支援？

建議：

本會要求政府於區內推行都市綠化計劃，但除了傳統的綠化及垂直綠

化外，政府應以多元的方式豐富其都市綠化計劃，例如進行專線電車軌道

綠化。  
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